

Seramente Preocupado el PR Por la Situación en el Campo

"Seramente preocupado por las tomas de predios" y por el cumplimiento del "plan de expropiaciones respetando la cabida máxima establecida en la ley", se manifiesta el Partido Radical en dos declaraciones oficiales entregadas en la tarde de ayer. El senador Anselmo Sule, vicepresidente del Comité Ejecutivo Nacional; diputado Camilo Salvo, secretario general del partido, y Arcalauz Coronel, presidente de la Comisión Agraria Radical, entregaron ayer las declaraciones.

La primera de ellas analiza a fondo los problemas relativos al agro, a las tomas y expropiaciones de predios, así como a toda la política destinada al sector agrícola.

El texto de esta declaración es el siguiente: "El Partido Radical, frente al problema agrario, reitera, en primer término que se siente plenamente solidario de toda la política hasta ahora asumida por el Gobierno del Presidente Allende y asume plenamente la responsabilidad que en ella le corresponde.

"Sin embargo, seriamente preocupado por las tomas de predio denuncia la participación activa en ellas de grupos extremos y minoritarios que persisten en una errada interpretación de la realidad chilena e insisten en el cometido de hechos delictuosos que serán utilizados por la reacción para desprestigiar a Chile y a su Gobierno popular.

Reitera, asimismo, el compromiso contraído con los partidos y movimientos de la Unidad Popular en orden a profundizar y extender la Reforma Agraria, sujetos irrestrictamente a las normas legales y dentro del marco constitucional, como se señala taxativamente en el programa básico de Gobierno.

"Un profundo análisis de la agricultura chilena lleva a la conclusión de que en esta área de la economía, la producción ha crecido muy por debajo del incremento demográfico del país, teniendo como consecuencia un alto déficit alimenticio.

"El sector agrario no ha cumplido su función en el proceso de desarrollo económico y social de Chile y su ritmo de crecimiento ha sido considerablemente inferior que el alcanzado por el resto de las actividades económicas, dejando marginados a millones de chilenos que han vivido en la miseria y el atraso por más de un siglo.

"El fracaso del sistema es evidente y el latifundio responsable de la crisis de la agricultura y de la situación que afecta a los trabajadores del agro.

"Las realizaciones alcanzadas por el Gobierno anterior fueron tímidos avances en el sistema de tenencia de la tierra y no determinaron la solución del problema agrario. Muy por el contrario, se mantuvieron inalterables la insuficiencia de la producción de alimentos, la miseria en las zonas rurales y se sostuvo una errada política de importaciones de artículos agropecuarios con grave deterioro de la economía general del país. Es pues patrióticamente indispensable profundizar la Reforma Agraria simultáneamente con el proceso de transformación de las estructuras sociales, políticas y económicas que está llevando a cabo el Gobierno y en las que deben tener activa participación, consciente y disciplinada, las grandes masas campesinas y obreras.

"El Partido Radical, por otra parte, insiste en la imperiosa necesidad de que los pequeños y medianos agricultores deben tener acceso a todos los beneficios que una reforma agraria integral otorga. Para ello es aconsejable garantizar a estos sectores, inequívocamente sus derechos y deberes y cumplir el plan de expropiaciones respetando la cabida máxima establecida en la ley, como específicamente lo señala el Programa Básico del Gobierno de la Unidad Popular.

"El Partido Radical, consciente de la responsabilidad que tienen los pequeños y medianos agricultores en el proceso de transformación y su indiscutible participación en la tarea de aumentar la producción agropecuaria, los llama a cumplir con este compromiso patriótico y a rechazar la maniobra reaccionaria de los grandes latifundistas que pretenden mantener sus irritantes privilegios apareciendo, ahora, identificados con los intereses de los medianos y pequeños empresarios agrícolas.

"Para ellos —pequeños y medianos— el Programa de la Unidad Popular y las 20 Medidas Agrarias garantizan no sólo su existencia sino que propugna su acceso a la asistencia técnica y crediticia con la aplicación de una política de comercialización adecuada que favorezca realmente al productor y al consumidor, dando término, además, a los abusos y especulaciones de los intermediarios que encarecen los productos alimenticios.

"La estatización de la banca privada promoverá los recursos financieros requeridos por la agricultura, a través de una conveniente política de racionalización del crédito. Se dará término así a un sistema de distribución clasista e injusto, del que estaban marginados precisamente los medianos y pequeños agricultores.

"El Partido Radical planteará en el Gobierno de la Unidad Popular la urgente necesidad de la creación del Banco Nacional Agrario como solución integral al problema de la falta de disponibilidad oportuna y barata de los medios económicos que reclama la industria agrícola.

"El radicalismo concluye, en consecuencia en que las reiteradas tomas de predios obedecen a la acción de los enemigos del Gobierno, cuyo objetivo es entorpecer el desarrollo normal de la Reforma Agraria y que ha provocado graves tensiones sociales y serias dificultades a los planes generales del Gobierno del Presidente Allende, dando una falsa sensación de inestabilidad, no sólo en los campos, sino que en toda la vida institucional del país.

"Finalmente hacemos un llamado a los compañeros campesinos, a nuestros militantes y a todos los integrantes de la Unidad Popular en orden a reafirmar su adhesión (fe) en el

Gobierno y evitar que grupos minoritarios traten de desviar con procedimientos extralegales a la gran mayoría nacional del camino chileno democrático que libre y soberanamente ha elegido".

AREAS ECONOMICAS

En una segunda declaración oficial, el Partido Radical estima que "es imprescindible, de una vez por todas, apresurar la fijación de normas que regirán el área de la propiedad privada, señalando las ganancias razonables del comercio y la pequeña y mediana empresas, y la seguridad que este sector necesita para realizar nuevas inversiones destinadas a su expansión".

El texto completo de esta segunda declaración es el siguiente:

El Partido Radical declara en primer término que se siente solidario de toda la política llevada a cabo por el Gobierno y asume plenamente la responsabilidad que en ella le corresponde, ratificando su decisión de apoyar el sistema pluripartidista en que está basado.

Conforme con lo dicho, el Partido Radical está resuelto a propugnar todas las iniciativas de Gobierno que signifiquen el cumplimiento irrestricto del Programa de la Unidad Popular.

A su juicio, estas iniciativas deben determinarse a un alto nivel político, poniendo en efectiva acción y haciendo funcionar realmente el pluripartidismo para realizar el camino hacia el socialismo dentro de la democracia, con un Ejecutivo verdaderamente democrático, representativo y cohesionado, como lo establece el programa.

El Partido Radical tiene la obligación de expresar su preocupación porque hasta la fecha, pese a sus reiteradas instancias, no se hayan definido, cla-

ra y precisamente, las tres áreas de la actividad económica, en que, de acuerdo con el programa, debe dividirse la economía nacional.

Este hecho no favorece el incremento de las actividades económicas en el sector privado, complemento indispensable para alcanzar las metas de desarrollo propugnadas por la Unidad Popular, sino por el contrario constituye un factor de deterioro en el proceso productivo y agudiza la cesantía.

Es imprescindible, por lo tanto, de una vez por todas, apresurar la fijación de las normas que regirán el área de propiedad privada, señalando las ganancias razonables del comercio y la pequeña y mediana empresa y la seguridad que este sector necesita para realizar nuevas inversiones destinadas a su expansión.

Sólo el normal desarrollo de las actividades productoras de las tres áreas hará posible la extensión del nivel de consumo de los grandes sectores del pueblo que tradicionalmente han estado privados de los beneficios de la civilización y cuyas reivindicaciones económicas y sociales constituyen el principal de los objetivos del Gobierno Popular.

Por otra parte, el Partido Radical, está seriamente preocupado por la situación que se está produciendo en el campo y denuncia la participación en ella de grupos extremos y minoritarios, ajenos a las actividades del agro, que persisten en una errada interpretación de la revolución chilena e insisten en el cometido de hechos delictuosos que serán utilizados por la reacción para desprestigiar a Chile y a su Gobierno Popular.

En consecuencia, junto con reiterar el compromiso contraído para profundizar y extender la Reforma Agraria dentro del marco constitucio-

nal, el Partido Radical reafirma que defenderá los intereses de los pequeños y medianos agricultores y luchará por que tengan acceso a todos los beneficios que una reforma agraria integral otorga.

Para ello es imprescindible garantizar y fijar a estos sectores, equívocamente, sus obligaciones y derechos, cumplir el plan de expropiaciones respetando la cabida máxima establecida en la ley, como específicamente lo señala el programa básico de la Unidad Popular.

El Partido Radical, consciente de la responsabilidad que tienen los pequeños y medianos agricultores en el proceso de transformación y su necesaria participación en la tarea de aumentar la producción agropecuaria, los insta a cumplir con este compromiso patriótico y a rechazar la maniobra reaccionaria de los grandes latifundistas que pretenden mantener sus irritantes privilegios apareciendo, ahora, identificados con los intereses de los medianos y pequeños empresarios agrícolas.

Por último el Partido Radical declara que es contrario a procedimiento de tomas de tierras, departamentos, viviendas y otros bienes y expresa su repudio a este sistema. Reiteramos que todos aquellos que practiquen estos métodos son enemigos de la Unidad Popular, que con su acción sólo favorecen a los sectores empeñados en entorpecer la labor del Gobierno y que debe procederse contra ellos con el máximo de energía.

Finalmente, hacemos un llamado al pueblo de Chile en orden a reafirmar su fe en el Gobierno y evitar que grupos minoritarios traten de desviar con procedimientos extralegales a la gran mayoría nacional del camino chileno y democrático que libre y soberanamente ha elegido.

Actualidad Nacional

ALUMBRADO PUBLICO PARA POBLACIONES DE COLBUN.— Un empréstito por 300 mil escudos otorgó a la Municipalidad de Colbún, en la provincia de Linares, el Banco del Estado, que en gran parte será destinado a dotar de alumbrado público a poblaciones de esa localidad.

Para adquirir terrenos, en los cuales se levantará un estadio, se han consultado E° 75.726, y para la instalación de alumbrado público en Basáez, Población Oriente, Quinamávida y Lomas de Putagán, E° 224.274. El empréstito fue concedido a través de la oficina de Linares.

CAMPAMENTO-DIA EN LA YMCA.— Una segunda temporada de campamento-día llevará a efecto la Asociación Cristiana de Jóvenes en su refugio de San Juan de Pirque, para niños de 4 a 9 años de edad, y que no han podido salir a vacaciones fuera de Santiago. Las inscripciones están abiertas en la División Menores de la YMCA, en Compañía 1360. Los padres interesados en enviar a sus hijos al Campamento-Día de la GUAY pueden solicitar informes todos los días. Los niños serán llevados a las 9 horas en micro especial a cargo de profesoras y regresarán a las 19 horas para que vayan a dormir a sus casas. Al cuidado de los pequeños estarán líderes y parvularias que les dirigirán juegos, deportes livianos, natación, paseos y otras distracciones propias de su edad.

DIA DEL PELUQUERO.— Será conmemorado mañana

por la Federación de Dueños de Belleza de Chile. Al respecto, el Peluqueros y Salones de Belleza do un paseo a El Quisco, que cubra la Federación.

A LA SERENA SUBSECRETAR se dirigió a la ciudad de La Serena Justicia Antonio Viera-Gallo. Durará en el terreno de graves problemas de Coquimbo y sostendrá a los doctores para dar a conocer la final que crea los tribunales vecinales.

SEDE SOCIAL.— En ceremonia de altos ejecutivos de la recientemente la sede social de la línea aérea Nacional.

La sede social de los trabajadores ubicada en la calle Arcángel 1141, Avenida. Es una casa de dos pisos que ha sido habilitada para el funcionamiento de la asociación, un restaurante, un dormitorio para los funcionarios que vienen a Santiago por razones de trabajo, etc.

BUSCAN FIRMAR CONVENIOS DE ASISTENCIA MUTUA.—

Diálogo Entre Expertos Chilenos y Yugoslavos

Un diálogo para lograr el acercamiento científico entre los integrantes de la misión yugoslava de alto nivel que visita el país y el equipo de expertos que trabaja en la Comisión Científica y Tecnológica se llevó a efecto ayer en la sede de esa institución.

La misión mencionada la integran el profesor doctor Agustín Lah, presidente del Consejo para la Cultura y la Educación de la Asamblea Federal de Yugoslavia; el profesor Dr. Iván Supek, rector de la Universidad de Zagreb, República de Croacia, y especialista en Física Teórica y el profesor Dr. Dragoljub Dimkovic, rector de la Universidad de Novi Sad, República de Serbia, y especialista en cirugía vascular periférica y cirugía abdominal.

Durante el coloquio de ayer los representantes de los dos países estudiaron la posibilidad de establecer convenios de asistencia mutua e intercooperación a nivel científico y tecnológico de beneficio para ambos países.

Los científicos yugoslavos fueron recibidos por el Presidente de la Comisión, doctor Víctor Barberis, y el secretario ejecutivo, profesor Claudio Iturra Moyano.

Actualmente Chile goza del beneficio de becas de estudios concedidas por el gobierno yugoslavo, a profesionales, especialmente en administración y supervisión escolar, química industrial, etc.

Por otra parte, las Universidades de Belgrado y Católica de Chile han suscrito un acuerdo mediante el cual se crea en Santiago un Centro de Estudios Autogestionarios con financiamiento mixto y bajo el control de la universidad chilena.

Gobierno Mantiene

(De la página 17)

de costos realizado por la Subsecretaría de Transportes señala el valor del pasaje en E° 0,612 y el realizado por el sector empresarial ha dado E° 0,70 aun considerando la bonificación estatal.

En todo caso, señaló que no se adoptará ninguna medida que dificulte la labor del gobierno, menos que provoque daños a la ciudadanía y resguardando naturalmente sus intereses.

Sobre esta materia dijo que "deseamos desmentir en la forma más categórica informaciones dadas a conocer por uno de los canales de televisión el sábado y domingo pasado, en el sentido que estamos propiciando un paro y contratando maleantes para que este se realizara. Eso es falso ya que hemos ofrecido al Gobierno nuestro respaldo pues consideramos que también resguardará nuestros intereses".

Los resultados de las conversaciones celebradas con personal del Ejecutivo serán dadas a conocer en una asamblea general extraordinaria que ha sido convocada para el martes próximo.

CHOFERES

Por otra parte, los choferes del mismo servicio se encuentran abocados a un próximo acto eleccionario en el que se renovará la directiva gremial. Ello, según se dio a conocer en el sindicato, ha provocado divisiones. Una de las listas que desea reemplazar al directorio que preside César Pinilla ha ofrecido como sueldo fijo un vital y medio y no el vital y cuarto fijado por el Gobierno. Además insiste en que el incentivo sea por boleto cortado y no por vuelta como se ha establecido.

En este último aspecto, coincide el criterio de los empresarios ya que la fórmula "por vuelta" la consideran ruinosa, pues no habrá interés en los choferes por tomar pasajeros, sino que dar el máximo de vueltas.

Las esferas oficiales esperan superar esta situación y estiman estar en posesión de la fórmula que pondrá fin al aspecto conflictivo.

Crítica Situación

(De la página 17)

éste viajara hoy a la zona sur del país con el objeto de conocer en el terreno la situación planteada por Matte y buscar solución a las innumerables ocupaciones de predios en dicha zona.

ENTREVISTA DE DIRIGENTES AGRICOLAS CON ALLENDE

La Confederación de Sindicatos de Empleadores Agrícolas de Chile entregó ayer el siguiente comunicado:

"Confirmó ayer la Secretaría General de Gobierno que el Presidente de la República Dr. Salvador Allende se entrevistará el lunes próximo a las 12.30 horas en la Intendencia de Valparaíso con los dirigentes máximos de las organizaciones agrícolas. La audiencia había sido solicitada para los señores Benjamín Matte, Manuel Valdés y Domingo Durán, presidentes de la Sociedad Nacional de Agricultura, de la Confederación de Sindicatos de Empleadores Agrícolas y del Consorcio de Sociedades Agrícolas del Sur, respectivamente. También concurrirá el presidente de la Federación de Empleadores Agrícolas de Cautín, Michael Fuschlocher. Los dirigentes mencionados harán entrega oficial al Jefe de Estado de los acuerdos a que llegaron los agricultores en la reunión nacional que celebraron en Los Angeles el 20 de enero p.p.d. Entre esos acuerdos figura la petición de que se incorpore una reforma constitucional que garantice la inexpropiabilidad de las 80 hectáreas de riego básico y la casa habitación de los agricultores.

V
T
Su
Co
47%
caci
ciom
ción
do
bia
Banc
ofici
cias.
Lo
agru
sion
men
conv
grai
sólo
tras
rien
Er
logra
del 2
des
mill
de 1
ción
baja
por d
letra
empl
regal
El
repre
del M
opera
otros
sidos
fesion
Indus
ademá
miale
de Sa
vincia
El
se log
Minis
Oyare
Acla
Cifra
Y De
Se
la sig
Esti
El S
pleo
report
publica
Mercur
ro.
Al r
mos h
nes so
y des
cha cr
1.—
SENDE
te la
y Desc
Santiag
nomia
2.—
ciento
de ces
to se
ciento
ciento,
primera
3.—
el por
de 4,5
5,4 por
4.—
el por
de 4,3
5.—
ponen
bierno"
es de 1
6.300.
Sin
atent
Rela